

## 有事の際の対応は

### 関係機関と連携し対応する



堰野端 展雄  
(自民公明クラブ)

**議員** 北朝鮮による弾道ミサイル発射が頻発する中、市としても万全の体制をとる必要がある。万が一、本県に弾道ミサイルが発射された場合の対応は、**市長** ミサイルが発射された場合、極めて短時間で着弾するため、行政として対応できることは限られています。万が一被害

があった場合は、市国民保護計画に基づき、関係機関と連携して安全の確保、避難誘導、被害調査、応急対策等の対応をとることになっています。この計画は、防災体制の強化のため今年度見直す予定ですが、いずれにしろ国の動きを注視しながら適切な対応に努めたいと考えています。**総務部長** ミサイルの本県に向けた飛翔あるいは着弾が予想される場合に限り、国からJアラートによる情報伝達があり、受信とほぼ同時に携帯大手事業者のエリアメールや緊急速報メール、駒らん情報めーるが自動発信されるシステムを構築しており、駒らん情報めーるに配信されることでホームページやツイッターにも迅速に情報を掲載できます。職員については、迅速に参集し関係機関と連携のもと着弾や落下等の情報収集を行います。被害情報を把握した場合は、計画に基づき緊急事態連絡室を設置し対応に当たります。その後、

国から対策本部の設置に  
関して指定があった場合  
は、市対策本部を設置し  
連絡室を廃止します。

**議員** 防災無線のサイ  
レン音は、火災時と異なる  
のか。違う場合には試験放  
送が必要では。

**総務部長** 火災時とは異  
なり、武力攻撃が迫り、ま  
たは現に武力攻撃が発生  
したことを明確に認識で  
きる明瞭なものとして国  
が選定しています。試験放  
送については、市民はサイ  
レン音自体に馴染みがあ  
なく、混乱を招く恐れがある  
ため、ホームページにサイ  
レン音を掲載し周知を図  
りたいと考えています。

※全国瞬時警報システム



非常時を知らせる防災無線



舛 甚 英文  
(日本共産党)

**議員** 高校生向けの返  
済不要な奨学金制度の創  
設にこの趣旨で寄附があっ  
たと報道されたが、制度を  
創設する考えはあるか。**市長** 経済的な理由に  
より修学困難な高校生の  
ために返済不要の奨学金  
として学費等に活用して  
ほしいとの強い思いから、  
東京都在住で当市にゆか  
りのある方から先般、五  
千万円の寄附がありまし  
た。寄附者の力添えを心  
強く思うとともに、援助  
対象となる生徒たちに高  
校進学への安心感を与え、  
さらには将来に向けた有  
能な人材を育成する上で  
給付型奨学金制度の創設  
は大きな意義を持つもの  
と思います。寄附者の意思  
を尊重し、来春新たに入  
学する生徒から運用がで  
きるよう、基金条例や施  
行規則等の制定など公

## 給付型奨学金制度を創設せよ

### 来春から実施できるように準備を進める

準備を進める

正、適切な給付に向けて  
制度設計を進めていきたく  
いと考えています。

**議員** この機に、基金を  
積み立てる工夫をしながら  
継続していく考えは。

**教育長** 今回の寄附を原  
資とした基金をもとに運  
用するため、基金がなく  
なった時点で本制度は終  
了と考えています。

**議員** 地名は歴史的な  
もので由緒あるものだ。郷  
土を大事にするためにも、  
地域集落名の看板を集落  
出入り口に設置する考え  
はあるか。

**民生部長** 当市には、集  
落名の由来となる六百三  
十一の小字(地名)、二百九  
十二の町内会があります。  
それぞれ歴史的な価値を  
有し、地域の方々に親しま  
れ、大切にされていると認  
識していますが、看板設置  
への補助金等の支援は、現  
時点では大変難しいと考  
えています。



未来ある生徒たちに寄附活用

**議員** 東公民館の女性  
用トイレに洋式増設を望  
む声があるが、今後改善